

2 DE MAYO DE 2023.

**DIPUTADA FLORALMA GÓMEZ SANTIZ, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

**RECTIFICACIÓN DE HECHOS.**

Compañeras, compañeros, sí dejar claro que aquí nadie va a asesinar a nadie, yo creo que, en cierto tiempo no, se forma el feto o como el término que ustedes le quieran agregar, creo que el término de conciencia es muy importante, pero también nuevamente repetir que somos un Estado laico y que nuestra responsabilidad es estudiar, analizar cada propuesta que sea turnada a este recinto. Creo que nuestras creencias, ideologías religiosas, también puede quedar fuera, yo también tengo mis propias creencias, pero también coincido en que ningún derecho humano debe ser consultado y que los derechos de las mujeres no se consultan, se garantizan y comentar que en un Estado como Chiapas, con una diversidad cultural, intercultural, donde existen municipios y comunidades indígenas, efectivamente que yo soy de una de ellas y no es que no me preocupen, existen altos índices de embarazos infantiles donde qué sucede no, hay abuso sexual infantil, obviamente, qué sucede también con los casos de niñas que están pariendo a los diez, once años y que muestra de ello es mi distrito, donde a mí me ha tocado acompañar a niñas de once años, acompañarlas a las fiscalías, niñas que tienen que parir por falta de información, dónde está la educación sexual y reproductiva, apenas si podemos empezar a abordar temas con relación a la salud sexual y reproductiva, creo que no podemos ser objetoras de conciencia en estos espacios cuando dentro de esta problemática, donde solo estamos abordando temporalidad y no estamos despenalizando aún, se esté debatiendo algo, creo que ya está garantizado, no está la normativa internacional, a mí me parece que tenemos normativa tan importante internacional, México es uno de los países, Estados que ha firmado tratados y que

hay que aterrizarlos, no, y nos corresponde como personas, tomadoras y tomadores de decisiones, qué hacemos también con relación a los niños y las niñas de la calle, estamos haciendo, estamos abonando a más casos hogares, yo creo que hay que replantearnos esta iniciativa a reivindicarnos también como diputados y diputadas, replantearnos que es la democracia. También comentar que es importante, sí, la educación, la educación sexual y reproductiva en cierto grado escolar justo, para ir evitando este tipo de situaciones, claro que nadie va a asesinar a nadie, es una decisión propia yo creo las maternidades deseadas y lo he dicho siempre abiertamente, no significa que el que se modifica la temporalidad, yo vaya a abortar, o sea, también hay que empezar a hablar de estos temas que existen y que quizás son incómodos, están las de las maternidades deseadas, así como también hay situaciones complejas, como lo es, el de la compañera, la niña de Tapachula, que pues sí tuvo, sí accedió a este espacio para poder abortar, pero no se lo dimos las instituciones, ella accedió a un lugar, quizás no con las condiciones adecuadas, nos hubiéramos arriesgado a que la niña muriera, qué más, a qué más nos estamos arriesgando, y sí es cierto, mujeres están abortando porque no tienen las condiciones adecuadas porque fueron violadas porque x o y situación, muchas gracias.